



## Begründung

Der Zustand von Teilen der Schlossmauer ist besorgniserregend. Zum Schutz von Fußgängern besteht seit Frühjahr 2023 eine Absperrung, erste Schutzmaßnahmen wurden durchgeführt. Durch Efeubewuchs und Pflanzenwuchs unmittelbar an weiteren Teilen der Mauer, in privaten Gärten, drohen neue Beschädigungen.

Aus unserer Sicht sind deshalb, sehr kurzfristig, Sanierungs- und Schutzmaßnahmen erforderlich. Eigentümer:innen von angrenzenden Gärten sollten zu Bepflanzungen in Mauernähe informiert werden, Maßnahmen wie Entfernung von Efeu und Rückschnitte eingeleitet werden.

Die Schlossmauer ist Bestandteil des Ruchheimer Schlosses. Das Schloss ist das herausragende Wahrzeichen Ruchheims und eines der wenigen historischen Denkmäler der langen Ruchheimer Geschichte. Gebäude und Schlossmauer sollten als Zeugnisse der Ruchheimer Vergangenheit unbedingt erhalten werden.

Freundliche Grüße

Jutta Kreiselmaier-Schricker



